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沙循延伸校舍「豐盛校園」啟用！

去年尚在工事中的新校舍，已於去年12月完工啟
用。雖因與沙循有點距離而暫未能作教學用途，
但已開放自修室予學生使用，老師們亦利用舞蹈
室上八段錦課，未來校友會亦可以借用新校舍場
地舉辦活動呢！

關於新校舍：為位於秦石邨的原佛教明珠學校，
沙循與郭得勝中學共同使用的延伸校舍。未去過
新校舍的校友，可參加今年9月舉行的會員大會
，會後將有tour 帶大家參觀。

相片：1) 新校舍牆身上漆有「沙田循道衛理中
學（豐盛校園）」 2) 簡單但寬敞的自修室 3) 禮
堂可作大型活動之用 4) 電腦室已添置新設備 5) 
新校舍的出入口。
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今期老師專訪：
羅兆榮老師、林謝小娟老師、洪惜枝老師

回味無窮！

捐款支持校友會

捐款可以劃線支票抬頭「沙田循道衛理中
學」寄回沙循。善款可寄予校友會，或予
沙循各種獎學金及教學基金，詳細可聯絡
周紅影老師 (Tel: 2602 1300)。善款超過
HK$100可獲收據用於報稅。

加入校友會幹事會

沙循校友會幹事會乃不受薪的義務工作。
主要為校友舉辦各種活動及發放沙循的最
新消息。我們很需要您的加入！有意者請
於7月31日前報名。

校友校董貢獻沙循

沙循校董會內有2位校董乃校友代表，參
與校董會，代表校友提供意見。以前是以
自薦形式選出代表，就法團校董會成立，
由今年起會於會員大會上由各校友投票選
出，記得返來沙循投下一票！

見內頁 >>

2015-2016年度會員大會暨校友重聚日

校友校董選舉校友會幹事會選舉

「年度大事」

每年都想有個日子回沙循和好友、老師聚舊。由今年起，校友會將會由每年9月舉辦會員大會以處理各種
重要會務，及定立校友重聚日，讓校友與老師能夠聚聚頭。本年度的會員大會定於9月5日（六）下午4時
半起齊集，下午5時正式開始，假沙田循道衛理中學舉行，備薄茶水，屆時敬希出席。

會員大會的內容包括：報告事項 (包括主席宣佈事項、沙田循道衛理中學校董會校友校董報告及財務事項
報告)；選舉本會幹事會幹事(任期為兩年)；選舉沙田循道衛理中學法團校董會兩位校友代表(任期為一年)
及討論其他事項等。
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按沙田循道衛理中學校友會會章的規定，本會將於會員大會上舉

行校友會幹事會選舉，選出八至十三位校友會幹事，任期為兩年

（由第一年之十月一日至兩年後之九月三十日），連選得連任。

選舉提名期由2015年7月1日開始至2015年7月31日結束，有意參

選之會員可填妥參選表格，成為候選人。

幹事會將於2015年8月5日至2015年9月5日期間，於本會網頁張

貼候選人資料。

如參選人數介乎八至十三位，參選人自動當選。

如參選人數超出十三位，幹事會須透過選舉產生，票數最高的十

三位當選。如遇同票，由顧問老師即場抽籤決定當選人。

如參選人數少於八位或原任幹事會在選舉年度未有收到任何參選

申請，原任幹事會將組成看守幹事會，直至參選人數符合本會會

章規定。
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・
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按本校法團校董會章程的規定，本會將於會員大會上舉行校友校

董選舉，選出供提名註冊為本校的校友校董兩名，任期為一年(

由每年十月一日起至翌年九月三十日終止)。連選得連任，不得

連續任職超過三任。

法團校董會接納兩名校友校董。

每名校友可最多提名兩位合資格的候選人參選，包括本人。

如候選人數目少於空缺數目，本會可宣佈延長提名的截止日期。

提名表格可於2015年7月1日起向選舉主任索取，並於2015年7月

31日前遞交，詳情可致電回校予顧問老師周紅影老師或黃麗文老

師查詢。

每位獲提名的候選人須向選舉主任提供有關其個人資料的簡介，

並須在簡介中申報有否觸犯《教育條例》第 30 條及其他相關條

例所載有關常任秘書長可拒絕校董註冊的理由，以助其他校友判

斷他/她是否適合及適當的候選人。

選舉主任隨後於本會網頁公佈候選人的簡介，包括他們在簡介內

所申報的資料。

全年活動計劃

春茗
2016年2月19日 (五) 晚上
師友共聚拜拜年的機會

校友分享周會
2015-2016年度下學期
以來年度主題「堅毅」為
題，由校友向在校學生分
享個人經歷

校友職場講座
以小組講座形式與在校學
生分享各項專業工作的特
色，日期待定。

2016 FEBRUARY

春茗

1/6/2015

1/7/2015

31/7/2015

5/8/2015

5/9/2015

5/9/2015

1/6/2015

1/7/2015

31/7/2015

5/8/2015

5/9/2015

5/9/2015

說到中學生涯中的選舉，由於未成年不能參加社會上的選舉，但學

生會選舉就人人有份。

Save your date!
會員大會暨校友重聚日

2015 SEPTEMBER

主席會務報告：過往一年間，為配合法團校董會的成立，校友會修改憲章及籌備幹事會、校友校董的選舉的工作。校友會由2003年重組
起已和沙循一同渡過了十多個年頭，從校董會內增加校友校董一角，至今年將會以選舉形式選出校友校董，令校友校董更具代表性；校
友校董在校董會內參與新校舍的討論；學制改為334 DSE時為學生提供輔導等，陪同沙循經歷了不少大轉變，今年修憲更是踏前了一步。
透過選舉產生的幹事會，將會更努力為各位校友籌辦更多活動，已定有每年會員大會及春茗，老師們亦會出席，是師生聚舊的好機會，
務請騰空參與。
            － 校友會主席   譚 芷 妮



退休的萌生

因為到了退休年齡，因此也無法不退，但仍在找
一些機會繼續教，繼續服務沙循。當然總有完的
一天，因此亦在準備將來的生活。

關於粉筆畫那些事

首先羅Sir一來就講了一個讓我吃驚的消息，原本
他是不懂畫畫的！話說大概11年前，當時學校舉
辦一些活動，需要一些背景，羅Sir因而開始學畫
畫。羅Sir提到，記得當時只是用壁報紙鋪在黑板
上，然後用投影機將一些插圖投射到黑板上（很
聰明的方法），然後跟著畫出來。最初是在足球
隊的宣誓禮上開始，起初是用水彩，到後來插圖
也差不多都參考過，就開始自己創作畫。而且這
些畫用途很廣，可以用作活動籌備時的宣傳，亦
可以用作活動當日的背景，到活動完結後亦可作
為花絮的展板，可謂既環保又實用！
在中六時，小編為學生會成員，舉辦歌唱比賽。
比賽當日，舞台上突然出現了一幅佈景，所有籌
委上下都無不感到驚訝，有了此點綴，舞台立刻
感覺高尚了好幾個檔次！其實這些基本上不是羅
Sir的工作，但羅Sir的認為這些沒有分什麼團隊，
什麼科，課外活動是學生成長的一部分，而可以
幫到手，大家高興點，又何樂不為呢！而且這些
壁報有特定的觀眾，一些家長及學生都會仔細看
，這可帶來更加多正面信息。有時將一些壁報的
內容制作成小冊子，更可送給相關同學作為紀念
。

「我愛寫作」的傳統

原來"我愛寫作"跟羅Sir的兒子有莫大關係。事緣羅
Sir兒子幼稚園時有本習作叫"我愛寫字"，羅Sir就
感到很有趣，明明是小孩討厭的，卻又叫"我愛"。
羅Sir就以此開始"我愛寫作"，作為一個暗示，作為
催眠。而為了鼓勵同學繼續寫下去，當然要有所
獎勵，為了創造傳統，那獎就要特別點，就獎"叉
燒飯"。有了獎勵，就成了同學催促老師改文，不
是老師要求，是學生熱烈要求老師鞭策寫作的小
遊戲，相信對很多同學而言，寫作的確需要一點
特別的鼓勵。當中有些作品更會製成小冊子送給
同學，從而可讓家長欣賞到學生的作品。

福音足球的發展

信仰是十分重要，這也開始了10多年，起初只是
祈禱，但是羅Sir認為可以有多點照顧，會有午間
查經班，出外比賽，交流等相關活動。傾談中，
羅Sir十分強調是"福音足球隊"而不是"足球福音隊"
， "足球福音隊"是傳福音的。而"福音足球隊"只有
福音元素，只是一個平台將福音帶給同學，當中
有信亦有不信的，而且會請好的教練照顧到不同
的同學。另外羅Sir亦在研究將這福音球隊帶到其
他校隊。

班際比賽

 有別於一般學校的組織運作，沙循的學生比賽不
是以「社」做單位，而是用「班」位作單位，那
是羅Sir在開校時刻意引入的。
羅Sir說：「從人力資源的考慮：如此安排確實可
以節省，或甚是8個社顧問老師的工作；然而從學
生參與方面去理解分析：這樣分組可以鼓勵更多
同學直接參與，從而增加各人對班的歸屬感。(高
班與低班的傳承，只有交給學生會、學會聯會或
兄姊組織去處理了。)開校的頭幾年仍有人會問，
為何沙循為何不採「社際」？然而近年大家對它
已見慣不怪，覺得「班際」在沙循乃是最自然不
過的事情了。班際的好處最明顯事例莫過於陸運
會及水運會啦啦隊比賽。「班」的組織為啦啦隊
等比賽提供了有利的發展條件。若說啦啦隊是大
部份沙循校友其中重要的集體回憶，相信也不會
有太多反對吧!。惟有班的規模與格局，才可以從
容讓學生組織起來，落實各種各樣的構想；而那
裡確實又是最少老師的干預的地方，因此同學們
可以盡情展現他們心底天馬行空的創意…  班際啦
啦隊比賽成功的關鍵在於：學校信任學生的能力
，又為學生們預留可以可舒展的空間… 我們相信在
組織和參與的過程中，有著很多寶貴學習經驗，
非一般課堂的教授可以達成的。好的經歷必須要
刻意經營。獨立事件或許會是偶然發生；但一個
優良的傳統卻絶不可能是無緣無故地出現的。背
後一定做了很多的精密的策劃及部署；個別事情
，已可以為同學留下深刻的印象；若事情年復一
年地重現，每次都要在眾人的熱切期望中發生，
它的影響力之大可想而知。」

工作中最有滿足感的地方

在沙循有許多空間可以做自己想做的事，無論是
教學，還是增添學校氣氛的事，甚至球隊的照顧
都可以做到。
 
對沙循舊生期望

羅Sir提到過往沙循給外界的印象是十乖、善良，
有自己價值觀，明辨是非，這實在是得來不易。
當然都有過高興和不高興的事，但這都是我們沙
循的「舊」，希望各舊生可以繼續保持好的榜樣
。此外更希望各舊生可以多為母校貢獻。羅Sir以
哈佛為例，雖然沙循跟哈佛距離很遠，但哈佛能
成為頂級學府，全靠一群舊生貢獻，以母校感到
驕傲，只要沙循舊生都可以同樣為母校貢獻，以
母校感到驕傲，相信沙循都可以成為更出色的學
校！

曾在沙循生活的我們，在任何一個地方都可能會見到他的蹤影，在圖書館裡，在各層的壁報板前，在操
場上，都會見到他來去匆匆，一直忙忙碌碌的樣子，他就是羅兆榮老師。羅Sir在沙循內締造了不少傳統
，今次小編就舊生們有興趣的傳統邀請羅Sir做了個訪問。有「沙循化學天后」之稱的林謝小娟老師(Mrs. Lam)在沙循大家庭任教已

經踏入第三十二個年頭，將會在完成今學年後便離開沙循，踏入人生新一
頁。Mrs. Lam多年教學，學生眾多，筆者亦是其中一人。今次有幸能夠
訪問這位良師益友，感覺分外親切。

大家又可知道Mrs. Lam在開校初期亦曾任教綜合科學、數學、甚至是英
文科呢？除教學外，Mrs. Lam多年來亦有參與家長教師會活動，相信學
生們、家長們對Mrs. Lam相當熟悉。

1. 三十多年的教學生涯中，有甚麼事情令Mrs. Lam難忘？

要數難忘事真的有很多，不過我自己感覺三十多年在沙循生活的每一刻都
是開心愉快。教學固然是我作為老師的職責，除了教學外，我還享受與學
生聊天，由日常閑聊中了解學生的需要。看見沙循學生有目標、有成長、
有進步，都會令我感到高興，亦對自己的工作加添動力。

2.老師們既要兼顧教學，又要身兼多個行政角色，Mrs. Lam又是依靠甚
麼來支持自己處理繁重的工作？

首先，信仰就是我最重要的支持力量。雖然自己没有參與團契工作，但信
仰扶持了日常生活。除此以外，「榮神益人」是我工作的座右銘，我將來
要面對主，亦要對主有所交代，所以我會盡力做好工作。

其次，每當我獲委派新工作，我個人性格會先希望將事情辦妥，再逐步將
程序改良，盡善盡美。

3. Mrs. Lam退休後有何打算？

暫時未有確實計劃，希望神可以指示前面的方向。

當然，退休後希望從教學中安頓下來，不過都有考慮參加查經活動，更深
入地了解宗教，亦有考慮報讀業餘課程，學習新事物。

新學制下，同學們要在緊逼的三年高中學習掌握多個學科，實在是非常困
難。畢竟在沙循教書已經三十二年，雖然即將退休，但我始終享受教書生
活。如果學校有需要，我都可以回沙循代課，或者考慮替同學們補習，幫
助他們掌握知識。

最後，Mrs. Lam寄語沙循同學要主動、努力學習，切忌以應付考試的心
態學習。除此之外，同學們也要為自己定立目標，努力向目標前進！

「榮休老師訪問」

傳統締造者 -- 羅兆榮老師 採訪：邱俊誠

採訪：蔣泓鋒林謝小娟老師

在沙循任教英文科多年的洪惜枝老師，14年來盡心盡力、誨人不倦，為沙循學生
留下美善榜樣。如今，洪老師即將離開沙循，開展人生新的一頁，她有什麼感想
呢? 沙循又為她帶來怎樣的回憶呢? 以下是一段小小的訪問。

洪: 洪惜枝老師     梁: 梁子軒

梁: 感謝洪老師接受我的訪問。你在多年教學中，是什麼驅使你堅持教學? 你工作
中最大滿足感的來源是什麼?
洪: 肯定是學生的成長，他們的自信。看著他們由最初頭垂下、不敢試(編按:英語
會話)，到後來上課時雙眼睜大、勇於嘗試、享受上課。例如有一個學生，開學時
不敢答題目，到後來成了同學眼中的little leader 。簡單而言，令學生對英文有盼
望及自信，就是我最大的推動力和滿足感的來源了。

梁: 嗯……那也不容易啊。
洪: 對。我認為每個學生都有一個「入位」。每個學生無自信的原因也不同。有
的是audio learner, 有些是visual learner, 你要「捉得到」他們拿捏這個語文的「
入口位」。由那一點開始，說服他們是有能力的，令他們開始喜歡這個語文了，
這就有機會了，所以是困難的。

梁: 那沙循帶給你最快樂的回憶是什麼呢?
洪: 是和學生的互動。 我拿到的部份是那個在互動中「發現」的過程；我付出的
部份是: 我負責「撩」他們、給機會他們。 在上課時，學生有時會回答一些與眾
不同的答案；提問一些需要我思考一下才能回答的問題。然後在這個過程中，我
發現他的獨特性。又如我很喜歡一些非常規性的作業，如fun writing。比如說，
一個平日很乖巧的學生，原來他心裡有些反抗的聲音; 有一個平日成績不出眾的
學生，卻原來在字裡行間透露了他的鴻鵠之志，而他的夢想真的是令人驚訝、讚
歎的! 這份工作令我覺得人生有很多驚喜，我很享受這個發現的過程。
我付出的是給他們機會。我常常覺得，只要我多給一丁點時間和機會，我就能發
現每個學生都有獨特、值得欣賞的地方。
其實我真的難以分辨哪時是付出、哪時是「收入」，所以是一個互動。

梁:你有什麼臨別贈言給沙循學生呢?
洪: 第一、快樂是一種選擇；第二、不要怕，只要信，特別是對自己在英文上的
能力 ; 第三、不要輕易放棄夢想。
首先，我很希望同學懂得放下埋怨、憤怒、自貶、悲觀和自我隱藏，選擇過一個
感恩、原諒、自我欣賞、樂觀和勇敢踏出、突破自己的快樂生活。
在英文上，不要怕，你信你能做到、你願意付出，你肯定做得到、有收獲。但一
定要付出，你是要出力的。
最後，人是可發夢的，你不要想它能不能成事，不論你的夢想有多難，不要容易
放棄，要為它付出。

後記: 洪老師用心提攜每一個學生、鼓勵學生建立夢想，孜孜不倦，如此認真的
工作態度，值得我們學習。希望未來能夠再拜訪洪老師，談談她精采的人生下半
場。

採訪：梁子軒洪惜枝老師

洪老師和她第一屆當班主任的舊生重聚合照


